

Fecha: 20-04-2025

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Ceremonia intercultural marca inicio de atención con pertinencia indígena en el Hospital Regional de Talca

Pág. : 4

Cm2: 259,8

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

## Ceremonia intercultural marca inicio de atención con pertinencia indígena en el Hospital Regional de Talca

Bajo el respaldo del Decreto 21 de salud, y gestiones de participación ciudadana del establecimiento, representantes de distintas asociaciones de pueblos originarios de la región, se hicieron presentes en el Hospital Regional de Talca (HRT) para un Yeyipun, ceremonia que da inicio oficial a las atenciones con enfoque intercultural.

La actividad se desarrolló en el recinto hospitalario como un acto de

respeto y reconocimiento a las tradiciones ancestrales, buscando integrar la cosmovisión indígena en los procesos de salud pública.

En esta misma línea, Patricia Sandoval, Directora del HRT señaló que, «estamos muy contentos de iniciar nuestras actividades para trabajar temas de diversidad e inclusión; estamos desafíos a entregar una atención integral, con pertinencia cultural, somos todos personas

distintas, pero que tenemos un propósito común que es sanarnos».

La Facilitadora Intercultural del Servicio de Salud Maule, Rayen Carimán, enfatizó en que «hoy realizamos una rogativa para pedir permiso y trabajar, acompañando a los enfermos del hospital e instarlos a una salud con pertinencia cultural, reforzando el registro a la variable de los pueblos indígenas».

De la misma forma, Juan Nancupil Rai, Lonco

de la comunidad Choyún Püllü, expresó su agradecimiento de asistir a la ceremonia y valoró profundamente la posibilidad de adentrar la medicina natural en entornos hospitalarios.

«En la tierra encontramos toda la medicina y me siento agradecido de la oportunidad de venir a compartir y a entregar nuestra experiencia de como nos sanábamos antes. Espero todas esas personas que están sufriendo puedan llegar a su hogares y sanarse espiritual y físicamente de su enfermedad» terminó por apuntar.

Con esta iniciativa, el Hospital Regional de Talca se posiciona como un referente en la región en el camino hacia una salud más inclusiva, diversa y respetuosa de los saberes ancestrales.

